



Columna: **Jueves 26 de agosto de 2010**

- Faltan pocos meses para la llegada del nuevo gobernador y MGZ los está ocupando en realizar análisis, planeación y gestión.
- Que HOO deja cumplidos sus compromisos, sin embargo, varios de ellos quedarán inconclusos.
- ¡Qué bonita la Plaza del Bicentenario, se parece a la basílica de la Virgen de Guadalupe!
- En que difíciles intrínquilis se están metiendo los pastores de la grey católica y que tiempos escogieron para el debate.

Faltan casi 5 meses para que Mariano González Zarur tome posesión de su elevado cargo, mientras tanto, además de los compromisos ineludibles a los que lo invita la ciudadanía y a los cuales no puede negarse, está trabajando intensamente en la preparación de los foros temáticos que servirán para dar soporte a su plan de desarrollo estatal 2011-2016. Pocas veces un gobernador electo ha tenido tantos meses para prepararse, y como en alguna ocasión lo dijo MGZ, es el momento de iniciar gestiones para conseguir los recursos para solucionar las demandas más sentidas de la sociedad tlaxcalteca; él conoce, porque es de Tlaxcala, la problemática del estado, además, en su intensa campaña electoral escuchó de viva voz las inquietudes y reclamos de la ciudadanía. Ahora, con los foros temáticos que seguramente se harán por región, conocerá los detalles que pueden hacer sustentable al campo y a la economía familiar. Habrá quienes piensen que tendrá que seguir en campaña los meses que faltan, pero están equivocados, ¡ya ganó!, ahora tiene que sentarse a planear lo que hará los próximos seis años, sin necesidad de validar sus compromisos ante notario pues la gente confía en su palabra; debe allegarse de un equipo de colaboradores realmente capaces, especialmente en planeación -que es de lo que carecen muchos gobiernos- y tomar en cuenta que no siempre lo aparentemente más popular es lo más necesario; en muchas ocasiones habrá de sacrificar la vanidad en aras de la utilidad pública. Hay que recuperar el sentido de la tlaxcaltequidad, ya basta de elefantes blancos, de obras de relumbrón, hay que buscar un buen procurador y hacer una profunda limpieza a la procuraduría estatal. Hay mucho trabajo que hacer y aunque el tiempo parece amplio, no alcanzará para analizar y planear lo que necesita Tlaxcala para dejar de ser de los estados olvidados de la mano de Dios.



En conferencia de prensa el gobernador HOO informó acerca de una inversión pública sin precedentes, calificada como histórica, que rebasó los 22 mil millones de pesos, lo cual significa 19 mil 500 millones más que lo invertido en los últimos 15 años con recursos extraordinarios –de algo valdría ser “gobierno panista”-. Recalcó que a lo largo de los casi seis años de su gobierno logró cumplir la palabra empeñada con la ciudadanía tlaxcalteca. Manejó que entre los compromisos cumplidos, luego de una inversión de casi 193 millones de pesos está el Hospital Infantil de Tlaxcala, del cual se dice que desde 2007 en que fue

inaugurado a la fecha se han ejecutado 539 mil acciones, entre las que sobresalen 3 mil 695 intervenciones quirúrgicas en beneficio de niños tlaxcaltecas y de estados circunvecinos. De igual manera, se construyeron los Hospitales General del Sur, Hospital de la Mujer, Hospital Comunitario de Tlaxco, Hospital General de Huamantla y 162 centros de salud; se adquirió la Unidad Móvil de Salud de la Mujer y se instituyeron y/o ampliaron el Seguro Popular y el Seguro Médico para una Nueva Generación. En otro sentido, la multimillonaria inversión –dijo HOO- ha permitido la consolidación de la Universidad Autónoma de Tlaxcala, con la construcción de la Facultad de Enfermería, la construcción del Centro de Estudios Forestales y de Ecodesarrollo de Tlaxco, operado por la Facultad de Agrobiología, así mismo la construcción de la Escuela Superior de Diseño Textil y de Industria del Vestido, en Contla de Juan Cuamatzi, donde se imparten las carreras de Diseño Textil, Artes Visuales y Arquitectura. –En este rubro nos descontrola ver detenidos los trabajos iniciados en lo que era el área deportiva de de la UAT, y tampoco hemos tenido noticias de la Ciudad Universitaria- De igual forma se están construyendo la Plaza del Bicentenario,; la plaza denominada El Gran Patio de Tlaxcala- que es de Slim y que lo único que consiguió el estado fue el pago por el terreno-; el libramiento poniente - ¿es el que va a dar a Atlahapa y que dio un gran rodeo para pasar frente a una escuela privada de nueva creación?- y la carretera Puebla–Tlaxcala -¿es la que pasa por Zacatelco y que tantos problemas ha traído a los pobladores tras meses de atraso?.



A propósito de lo mismo, el miércoles pasado nos enteramos por los medios que el gobierno de Tlaxcala recibió de la Secretaria de Hacienda y Crédito Público, un total de 373.2 millones de pesos correspondientes al mes de julio de 2010, por los siguientes conceptos Fondo General de Participaciones: 273.2; Fondo de Fomento Municipal: 26.6; Fondo de Fiscalización: 13.3; IEPS: 2.0; Impuesto a la gasolina: 48.8; Tenencia: 3.0; ISAN: 1.5; incentivos económicos: 4.8 millones de pesos, estos recursos representan un ligero incremento en comparación con 2009 cuando Tlaxcala recibió 356.9 millones de pesos, precisa el informe de Hacienda que Tlaxcala recibió por esos mismos conceptos de enero a julio la cantidad de 2 mil 712 millones de pesos. La pregunta: ¿estos millones forman parte de la cantidad mencionada en el párrafo anterior o son aparte?



¡Qué difícil es comentar el caso de los fallos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación referentes a casos polémicos, especialmente en una sociedad como la nuestra permeada por un elevado porcentaje de católicos no todos activos pero si muchos dicentes, Tal es el caso de los matrimonios entre personas del mismo sexo, y más polémico aún el reconocimiento de que no hay nada que se oponga a que puedan adoptar, ya que la Constitución resalta que todos somos iguales y con los mismos derechos. Ergo, si todos somos iguales y con los mismos derechos, para eso se crearon las asociaciones de convivencia para evitar dejar desprotegidos a aquellos que siendo del mismo sexo vivían en pareja, cuando moría uno de los miembros, hasta ahí las cosas iban bien, pero tenían que sacar sangre a la herida y pugnaron por más, unos con el afán de ganar votos, otros por lucir muy justos o equilibrados, y surge la polémica, y sale al quite el cardenal Sandoval Iñiguez, quien sin nada de tacto, hace declaraciones que molestan por su falta de sensibilidad, y ahí va detrás el vocero del cardenal Norberto Rivera a arrojárselo. Muchos piensan que en un estado laico como México, donde la ley marca límites a los ministros de las iglesias deberían ponerle un hasta aquí, al ministro que fuera de la iglesia que fuera. Ebrard ya presentó una denuncia, pero veremos como acaba este sainete. Dinamarca fue el primer país del mundo en autorizar a las parejas

de homosexuales adoptar hijos hace 25 años. Pero no es lo mismo México que un país europeo del primer mundo ¿o sí?



El tema, como pocos, ha sido motivo de charlas de café y acalorados intercambios de puntos de vista, pero de alguna forma coincidimos: ¿Por qué ahora, cuando el país se tambalea por la falta de comunicación entre poderes y el empoderamiento del narcotráfico? ¿Por qué ahora cuando a la crisis económica se suma una crisis de valores y, por si fuera poco, tenemos una crisis de obesidad? En una sociedad como la nuestra que desde la Colonia fue catequizada y que vive una cultura basada en la familia, aunque esta cultura ni sea tan real, ni parezca tan viable ahora –no digo que esté mal, sólo digo que nuestra sociedad aún no está preparada para tanta modernidad- de repente nos llegan modas y se quieren imitar cosas que pasan en el viejo mundo, en civilizaciones más adelantadas que la nuestra; aquí en nuestro país siempre ha habido gays y nunca nos hemos espantado, pero tampoco se les ha querido dar privilegios como si fueran una clase de gente diferente, como si tuvieran más derechos que los demás por pertenecer a una minoría. ¿ si todos somos iguales porqué tratarlos distinto? Ese tipo de desigualdades no nos honran como país, porque a pesar de las leyes y de cuantos reconocimientos y reglamentos hagan, el que es homofóbico lo seguirá siendo hasta que se muera y a quienes les causan sobresalto seguirán igual, somos un país en el que fingimos muchas cosas, en el que volteamos la cara para otro lado y nos hacemos disimulados cuando algo nos resulta incómodo ¡un país en el que no pasa nada! Conozco a más de una pareja del mismo sexo que tiene una estupenda relación y por cierto tienen hijos y ¡no pasa nada! ¡Todos lo saben y nadie se escandaliza! Las cosas se hacen más grandes por querer ser demasiado modernos en una sociedad tan anticuada en muchos aspectos como la nuestra.



De dulce, de chile y de manteca: cuando vimos los planos de la Plaza del Bicentenario ¡nos encantó! ¡se parece tanto a la basílica de Guadalupe!, sin embargo como que las dimensiones no corresponden al espacio, en la vida real se ve más chica, lo bueno es que dice el diseñador que al próximo gobierno le va tocar poner los terminados de ésta que pretende ser su obra maestra, para ello el año que entra -no va a dar tiempo de acabarla antes de diciembre-, necesitarán textileros, yeseros y ebanistas especializados... y hablando de la plaza El Gran Patio, a propósito de los mil empleos que supuestamente va a producir, a personas que han ido a solicitar empleo les dijeron que pagan \$7.00 pesos la hora y sólo por ocho horas diarias ¿o sea \$48.00 diarios? ¡Ya ni la burla perdonan!) ... Ahora resulta que ya cambiaron al contratista de la Central de Abastos y que no encontraron fuentes de agua por lo que se va a retrasar su construcción, ¿no que muy, muy y que quedaría terminada a como diera lugar antes de que concluyera el actual gobierno?...hummm... Que la autopista vía corta a Puebla que tendrá un costo de 170 millones de pesos, será de paga y ya ha sido concesionada ¿adivinen a quien? Y ¿No que en Tlaxcala no teníamos millonarios?, lo malo es que el concesionario de quien se menciona el nombre es funcionario estatal y se trata de un controvertido constructor ¡qué cosas!...

Nuestro correo para comentarios: [susana\\_fernandez2@yahoo.com.mx](mailto:susana_fernandez2@yahoo.com.mx)

[www.deshojandoelcempaxuchil.net](http://www.deshojandoelcempaxuchil.net)